

COMMUNIQUÉ

Can Tho, le 24 janvier

Réunie au Vietnam, la Francophonie parlementaire renforce ses engagements en faveur d'un multilatéralisme solidaire, de l'égalité femmes-hommes et de la coopération interparlementaire

À l'invitation de **Tran Than Man**, Président de l'Assemblée nationale du Vietnam, et de **Nguyen Thuy Anh**, députée, présidente de la section vietnamienne de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF), le Bureau de l'institution s'est réuni les 23 et 24 janvier 2025 à Can Tho. Présidée par **Hilarion Etong**, Président de l'APF et Premier Vice-président de l'Assemblée nationale du Cameroun, cette réunion a rassemblé des parlementaires francophones venus des cinq continents.

Les travaux se sont ouverts par un débat sur le rôle de la Francophonie face aux bouleversements de l'ordre mondial. Les échanges ont souligné la nécessité pour la Francophonie parlementaire de s'affirmer comme un chef de file de la diplomatie internationale. Cette réflexion a été enrichie par l'intervention de **Caroline St-Hilaire**, Administratrice de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), qui a mis en avant la co-construction d'un multilatéralisme solidaire entre l'OIF et l'APF.

Le Bureau a adopté un nouveau corpus législatif sur la budgétisation sensible au genre, à l'initiative du Réseau des femmes parlementaires. Ce nouvel outil législatif vise à fournir aux Parlements francophones des cadres adaptés pour promouvoir l'égalité entre les sexes dans les politiques budgétaires. Cette initiative marque un engagement fort de l'APF en faveur du développement économique et social inclusif.

L'APF est l'Assemblée consultative de la Francophonie.
Elle regroupe des parlementaires de 95 parlements ou organisations interparlementaires.

apf-francophonie.org

Contact presse : mlajnef@apf-fr.org



Les membres du Bureau ont validé le programme de coopération parlementaire 2025, qui contient de nouvelles actions pour accompagner les parlements francophones dans des domaines comme la lutte contre les changements climatiques, l'inclusion économique et la gouvernance démocratique.

Le Bureau a en outre discuté des perspectives d'élargissement de l'APF, en soutenant notamment les candidatures à l'adhésion du Parlement du Ghana, de l'Assemblée nationale de Sao Tomé-et-Principe, du Landtag de la Sarre et de l'Association des parlements des États membres de la Commission de l'océan Indien (AP-COI).

L'APF organisera avec cette dernière un Parlement francophone régional des jeunes (PFRJ) en juillet 2025, qui permettra à une quarantaine de jeunes de l'océan Indien d'être initiés aux techniques de débat parlementaire autour de priorités qui les concernent.

En préalable à cette réunion, une Conférence parlementaire sur la coopération francophone en matière d'agriculture durable, de sécurité alimentaire et de riposte aux changements climatiques, organisée par l'Assemblée nationale du Vietnam, a mis en lumière les perspectives de coopération intercontinentale, notamment entre les pays de l'hémisphère Sud. La Déclaration de Can Tho, adoptée à cette occasion, appelle à renforcer la coopération internationale pour répondre aux défis climatiques et garantir la sécurité alimentaire mondiale.

Enfin, ont été remises des distinctions honorifiques dans l'Ordre de la Pléiade, ordre de la Francophonie et du dialogue des cultures.

**L'APF est l'Assemblée consultative de la Francophonie.
Elle regroupe des parlementaires de 95 parlements ou organisations interparlementaires.**

apf-francophonie.org

Contact presse : mlajnef@apf-fr.org

